

L-02-048 Wer vernünftig ist, handelt radikal! Jetzt entschlossen das Klima schützen

Antragsteller\*in: Wieczorek-Hahn (KV spandau)

## Änderungsantrag zu L-02

Nach Zeile 48 einfügen:

### Klimaschutznetzwerk für Bezirke

Der Klimaschutz ist nicht nur ein großes globales Problem, sondern auch für Bezirke real. Denn Klimaschutz fängt bei jedem einzelnen von uns an, geht über die Nachbarschaft, Orts- und Bezirksstadteile. Deshalb setzen wir, Bündnis 90/ Die Grünen uns für die Gründung eines Klimaschutznetzwerkes in Bezirken ein. Ziel dieses Netzwerkes ist es, alle Akteure an einen Tisch zu bringen, um den Klimaschutz in Bezirken voranzubringen und zu verbessern. Aufgerufen sind alle ob private oder öffentliche Unternehmen, Vereine, Kirchen und Religionsgemeinschaften sowie öffentliche Einrichtungen. Sie alle können Einfluss nehmen auf den Klimaschutz.

Es geht insbesondere um Themenbereiche wie

- Klimaschutz,
- Energieeffizienz,
- Ressourceneffizienz,
- Klimafreundliche Mobilität.

Die regionale Bedeutung für klimaschutzrelevante Komplexe liegt auf der Hand. Die ökologischen, ökonomischen und sozialen Folgen des globalen Klimawandels sind, zum Beispiel in Bezug auf Veränderungen der Fauna, der Flora und des Wetters. Das setzt ein konsequentes, vorausschauendes und rechtzeitiges Handeln voraus. Die Maßnahmen des zu entwickelnden Klimaschutzkonzeptes für Bezirke betreffen u.a.

- Bezirksplanung und Naherholung
- Umweltmanagement und Naturschutz
- Gebäudemanagement
- Soziales, Gesundheit und Wohnungswesen
- Wirtschaftsförderung
- Mobilität
- Kommunikation und Vernetzung.

Das Klimaschutznetzwerk soll das Klimaverhalten in Bezirken unmittelbar beeinflussen. Denn Klimaschutz geht uns alle an, nicht nur die Bezirksverwaltung. Deshalb ist zwischen der Politik und Verwaltung ein Handlungskonzept bei Hinzuziehung aller genannten Akteure in Bezirken erforderlich. Nur so kann es erreicht werden, dass ein umfassendes Konzept und ganzheitliches Konzept entsteht und die Bereitschaft aller entwickelt wird, Klimaschutz aktiv voranzutreiben.

Die Koordinierung soll dabei von der Bezirksverwaltung übernommen werden.

## Begründung

Klimaschutznetzwerk für Berlin

Hiermit stelle ich den Antrag, den ursprünglichen Antrag dahingehend zu ändern, dass er um den Passus der Einführung von Klimaschutznetzwerken ergänzt wird.

Begründung:

Klimaschutznetzwerke bieten die Möglichkeit, alle betroffenen Institutionen und Bürger mit einzubeziehen. Denn Klimaschutz sollte nicht einseitig verordnet werden. Vielmehr kommt es darauf an, die Notwendigkeit von Klimaschutz in allen Bereichen aufzuzeigen und neben staatlichen Lenkungsmaßnahmen die Beteiligung aller Betroffenen zu organisieren. Letztlich geht es um die Gründung von runden Tischen, die allerdings nur dann Erfolg haben können, wenn die Beteiligten, die sich einbringen, nicht nur Willenserklärungen abgeben, sondern sich zugleich für deren Einhaltung verbindlich erklären.

Klimaschutznetzwerke sind von daher ein geeignetes Instrument, praktischen Umweltschutz vor Ort zu gewährleisten